Madame le Représentant de l'Organisation Mondiale de la Santé au Mali,

Mesdames, Messieurs les Représentants des Institutions internationales et des Organisations non gouvernementales,

Mesdames et Messieurs les Partenaires techniques et financiers,

Mesdames et Messieurs les Directeurs et Chefs de services centraux, services rattachés et organismes personnalisés du Ministère de la Santé,

Mesdames et Messieurs les Représentants des clubs services : Rotary, Lions club International

Monsieur le Directeur Général du Centre de Recherche et de Lutte contre la Drépanocytose,

Monsieur le Maire du Point G,

Mesdames et Messieurs les Représentants des Syndicats, Associations et Ordres Professionnels de la Santé,

Monsieur le Président de l'Association Malienne des Drépanocytaires,

Mesdames et Messieurs les communicateurs traditionnels et les représentants de la presse

Honorables invités,

Mesdames et Messieurs,

C'est un réel plaisir pour moi de présider ce matin la cérémonie de lancement des activités de la journée mondiale de lutte contre la drépanocytose.

Maladie héréditaire de l'hémoglobine, décrite pour la première fois il y a plus d'un siècle, la drépanocytose n'en demeure pas moins un problème de santé publique de part sa morbidité, sa mortalité et son impact socioéconomique.

Il s'agit, en effet, d'une maladie à début précoce responsable de complications qui ont un risque vital accentué notamment durant l'enfance, en l'absence de soins spécifiques.

C'est face à ces constats que les instances internationales telles que : l'Union Africaine, l'UNESCO, l'OMS puis l'ONU ont décidé de considérer la drépanocytose comme une priorité de santé publique dans le monde.

En 2008, une résolution des Nations Unies a instruit de consacrer le 19 juin de chaque année, à l'information et à la sensibilisation sur la drépanocytose dans le monde.

Mesdames et Messieurs,

Le Mali figure parmi les pays où la prévalence de la drépanocytose est très élevée, puisque notre pays enregistre chaque année, entre 5000 à 6000 naissances drépanocytaires. Malgré cette prévalence élevée et l'impact socio-économique important, la drépanocytose reste encore peu connue du public. Pourtant une bonne connaissance de la maladie et un diagnostic précoce sont des outils indispensables à l'amélioration de l'espérance et de la qualité du drépanocytaire.

C'est pourquoi, il me plait de souligner la pertinence du thème consacré cette année par l'Association Malienne de Lutte contre la Drépanocytose à savoir « Lutter contre la drépanocytose c'est dépister tôt la maladie et faire la prévention. Les centres de référence en sont des outils efficaces ».

Mesdames et Messieurs,

L'engagement de l'Etat malien dans la lutte contre cette maladie, s'est concrétisé par l'élaboration d'un plan stratégique de lutte contre la maladie et la construction du Centre de Recherche et de Lutte contre la Drépanocytose (CRLD), qui a ouvert ses portes en janvier 2010 avec comme objectif essentiel, l'amélioration de la survie et du confort du drépanocytaire au Mali.

Cet investissement aura été possible grâce à l'appui des partenaires techniques et financiers que je remercie vivement en cette occasion solennelle, j'ai nommé:

- la Fondation Pierre Fabre;
- le Ministère Français des Affaires Etrangères;
- le Conseil général 92;
- la Fondation des caisses d'Epargne de France;
- la Principauté de Monaco;
- les Ateliers d'architecture Depresle en France;
- la Fondation Orange Mali;
- la Fondation Bank Of Africa.

Mesdames et Messieurs,

Les centres de référence de la drépanocytose sont aujourd'hui des dispositifs nécessaires pour améliorer la prise en charge des drépanocytaires. Il est, hautement, souhaitable que la création de ces centres se multiplie en Afrique, continent de plus grande fréquence de la maladie.

Cette mobilisation générale est possible grâce à une implication des politiques, des décideurs en santé, des Associations, et des organismes de financement.

Il est heureux de constater un début de cette mobilisation comme en témoignent les manifestations d'aujourd'hui à travers le monde entier qui, j'en suis sûr, permettra un jour, l'accès de la majorité des drépanocytaires, aux stratégies actuellement prouvées et donc, à une prise en charge adéquate, gage d'un bon confort de vie.

Mesdames et Messieurs,

Je voudrais en ce jour solennel, exhorter la communauté internationale et les médias à s'investir dans la logique de solidarité pour combattre la drépanocytose.

Le Gouvernement du Mali, par ma voix, ne ménagera aucun effort pour soutenir, auprès des associations de malades et des hommes de science, le combat engagé contre la drépanocytose.

Vive le 19 juin, journée internationale de lutte contre la drépanocytose pour une sensibilisation massive, facteur de changement favorable des comportements.

Vive la solidarité internationale pour le combat contre la drépanocytose et un accès massif des drépanocytaires à des soins de qualité.

Je vous remercie.